

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **Seruan Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama (NU) pada Masa Revolusi di Surabaya Tahun 1945-1949** sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) yang diajukan pada jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan sumbernya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, November 2017

Tamamul Amri
(NIM: 133500349)

ABSTRAK

Nama: **Tamamul Amri**, NIM: **133500349**, Judul Skripsi: **Seruan Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama (NU) pada masa Revolusi di Surabaya tahun 1945-1949**, Jurusan: Sejarah dan Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin Adab, Tahun 1439 H/2017 M.

Resolusi Jihad NU adalah suatu seruan jihad atau perang yang dikeluarkan oleh NU yang isinya memuat hukum untuk melakukan perlawanan terhadap musuh yang ingin kembali menguasai Indonesia setelah Indonesia memproklamkan kemerdekaan pada 17 Agustus 1945. Keluarnya resolusi jihad ini dilatarbelakangi oleh datangnya tentara Inggris dengan di bonceng Belanda sebagai sekutu yang memiliki misi untuk kembali menguasai Indonesia sebagai negeri jajahannya. Peristiwa dikeluarkannya resolusi jihad NU ini menarik untuk dibahas, disamping berkaitan tentang jihad/perang, juga organisasi NU yang mengeluarkan seruan jihad ini diketahui sebagai organisasi yang moderat dan loyal terhadap pemerintahan, meski pemerintahan kolonial.

Adapun perumusan masalahnya antara lain adalah 1.) Bagaimana Kondisi NU tahun 1945?, 2.) Bagaimana Lahirnya Resolusi Jihad NU?, dan 3.) Bagaimana Dampak Resolusi Jihad NU baik bagi NKRI, Surabaya dan Internal NU Sendiri?.

Tujuan dari penelitian ini antara lain 1.) Menjelaskan Kondisi NU tahun 1945, 2.) Menjelaskan Bagaimana Lahirnya Resolusi Jihad NU, 3.) Menjelaskan Dampak Resolusi Jihad NU, baik bagi NKRI, Surabaya dan Internal NU.

Adapun metode penelitian ini menggunakan metode penelitian sejarah, yang terdiri dari beberapa tahapan, yakni Heuristik (pengumpulan data), Kritik (pengkajian data), Interpretasi (penafsiran data), dan Historiografi (penulisan data).

Setelah Indonesia memproklamkan kemerdekaan pada 17 Agustus 1945, kondisi negara belum sepenuhnya stabil dan banyak tekanan dari beberapa negara asing. Tekanan itu diantaranya berasal dari tentara sekutu Inggris yang diboncengi Belanda yang menginginkan Indonesia kembali pada kekuasaannya. Kondisi ini mendapat reaksi keras dari umat muslim Indonesia dan juga Nahdlatul Ulama (NU). NU melalui KH. Hasyim Asy'ari kemudian menyerukan perang untuk melawan penjajah yang ingin kembali menguasai Indonesia dalam bentuk Resolusi Jihad. Resolusi Jihad ini dikeluarkan pada 21-22 Oktober 1945 di Surabaya.

Resolusi Jihad NU ini berisi tentang kewajiban melawan musuh yang ingin menguasai Indonesia setelah proklamasi dan kewajiban untuk menjaga Kedaulatan Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI). Resolusi Jihad yang dikeluarkan oleh NU ini membangkitkan semangat nasionalisme rakyat Indonesia terutama masyarakat muslim untuk menjaga negara dari rongrongan musuh yang ingin menguasai Indonesia setelah Indonesia memproklamkan kemerdekaan pada 17 Agustus 1945, selain itu Resolusi Jihad NU ini juga membangkitkan semangat perjuangan rakyat Surabaya dalam melawan penjajah, rakyat Surabaya merasa mendapat legitimasi dari ulama sebagai rujukan untuk melakukan tindakan, puncak dari berbagai perlawanan itu ialah peristiwa pertempuran 10 November 1945 yang dimotori oleh pejuang Surabaya Soetomo atau bung Tomo.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN”
BANTEN**

No : Nota Dinas

Lamp :

Hal : **Ujian Skripsi**

a.n. Tamamul Amri

Kepada Yth,

Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab

UIN “SMH” Banten

Di –

Serang

Assalamu‘alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Tamamul Amri** NIM: **133500349** yang berjudul **Seruan Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama (NU) pada Masa Revolusi di Surabaya Tahun 1945-1949**. Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian *Munaqasyah* pada Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam (SPI) Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu‘alaikum Wr. Wb.

Serang, 06 November 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag
NIP.19571212 198803 1 005

Siti Fauziah, M. Ag
NIP. 197408212005012004

**SERUAN RESOLUSI JIHADNAHDLATUL ULAMA (NU)
PADA MASA REVOLUSI DI SURABAYA
TAHUN 1945-1949**

Oleh

TAMAMUL AMRI
NIM: 133500349

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag
NIP. 19571212 198803 1 005

Siti Fauziyah, M. Ag
NIP. 19740821 200501 2004

Mengetahui

Dekan
Fakultas Ushuluddindan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc, M.Ag
NIP. 196102091994031001

Eva Syarifah Wardah, S. Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Tamamul Amri**, NIM: **133500349** dengan judul **Seruan Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama (NU) pada Masa Revolusi di Surabaya Tahun 1945-1949**, telah diajukan dalam sidang *Munaqasyah* Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 14 November 2017, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam (SPI) Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 14 November 2017

Sidang *Munaqasyah*,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag
NIP. 19571212 198803 1 005

Hatta Raharja, MA
NIP: 19800222 200901 1 005

Anggota

Penguji I

Penguji II

Drs. H.S. Suhaedi, M. Si
NIP: 19671014 199503 1 001

Zaenal Abidin, S. Ag, M.S.I
NIP: 19720317 1998 03 1002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Ahmad Sugiri, M. Ag

Siti Fauziyah, M. Ag
NIP. 19740821 200501 2004

NIP. 19571212 198803 1 005

PERSEMBAHAN

Ucapan Syukur Atasberkah, rahmat dan ridho Allah SWT, kupersembahkan dengan tulus karya tulis ini untuk:

Kedua orang tuaku, ibunda Hj. Muslihah Mu'ti dan ayahanda H. Ahmad Sanusi Wahab yang selalu memberikan dukungan, motivasi, nasihat, serta do'a yang ikhlas hingga aku bisa kuat dan sabar dalam menjalankan aktifitas sampai bisa menyelesaikan studi ini.

Untuk Kakak dan tetehku, Siti Budriyah dan Oji Hujaji, Bustomi Ruhi dan Linda Yulyasari, Syamsul Ma'arif dan Alfu laelah, Tazkiyatul Muna dan Firmansyah, Nurul Jihad, dan juga untuk adikku Adha Mubarak, yang telah memberikan dukungan baik moril atau materil sehingga karya tulis ini bisa terselesaikan dengan baik.

MOTTO

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ الْمُنْكَرِ

وَأُولَئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُونَ (ال عمران: ١٠٤)

*“Dan hendaklah ada di antara kamu segolongan umat yang menyeru kepada kebajikan,
menyuruh kepada yang ma’ruf dan mencegah dari yang mungkar mereka adalah orang-
orang yang beruntung”*

(QS. Ali Imron: 104)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Tamamul Amri, dilahirkan di Cilegon, pada 12 Juli 1995. Anak keenam dari tujuh bersaudara ini terlahir dari pasangan Ibu Hj. Muslihah Mu'ti dan Bapak H. Ahmad Sanusi Wahab. Tempat tinggal sekarang ialah di Jl. Fatahilah Link.Cirubuh RT/RW 003/003 Kel.Randakari, Kec. CiwandankotaCilegonBanten.

Pendidikan formal yang sudah ditempuh oleh penulis adalah tingkat dasar di SDN Bojong Baru lulus pada tahun 2007, MTs Raudlatu Ulum II Kali Sak-Saklulus pada tahun 2010, Madrasah Aliyah Negeri (MAN) 1 Kota Cilegonlulus pada tahun 2013. Pada tahun 2013 penulis melanjutkan ke Perguruan tinggi Universitas Islam Negeri(UIN) "SMH" Banten pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah, dan Adab Jurusan Sejarah danPeradaban Islam (SPI). Selama menempuh pendidikan di Perguruan Tinggi, penulis juga pernah menempuh pendidikan di pesantren, yakni di Pondok Pesantren Darussalam, Citangkil-Cilegon, asuhan Almarhum Ustadz. Daelami Romli.

Selama mengenyam pendidikan di Universitas Islam Negeri (UIN) "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, penulis pernah aktif sebagai relawan Lembaga Pengabdian kepada Masyarakat (LPM), dan aktif dalam komunitas Da'i Muda Kampus binaan LPM. Selain itu penulis pernah tergabung dalam Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama (IPNU) komisariat UIN SMH Banten, serta aktif sebagai anggota organisasi Perhimpunan Remaja Masjid (PRIMA) Banten dan ketua Ikatan Remaja Masjid (IRMAS) Masjid raya al-Bantani.

KATA PENGANTAR

Segala puji serta syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. Karena atas berkat, rahmat, dan karunia-Nya penulis akhirnya bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat teriring salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda kita, tokoh sejarah yang berpengaruh dalam sejarah Islam, yakni Nabi besar Muhammad SAW. Atas jasa beliau kita menjadi masyarakat yang beradab dan berilmu pengetahuan. Tidak lupa pula kepada keluarganya, para sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman. Aamiin.

Alhamdulillah, penulis sudah menyelesaikan proses penyusunan skripsi dengan judul “Resolusi Jihad Nahdlatul Ulama (NU) pada Masa Revolusi di Surabaya Tahun 1945-1949”. Dalam proses penyusunan dan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak, oleh karena itu penulis dengan senang hati ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. BapakProf. Dr. H. Fauzul Iman, MA sebagai Rektor UIN 'SMH' Banten. Atas pemberian kesempatannya kepada saya untuk menjalani pendidikan di UIN SMH Banten.
2. BapakProf. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc. M.Ag, sebagai Dekan Fakultas Ushuluddindan Adab.
3. Ibu Eva Syarifah Wardah S,Ag. M.Hum, sebagai Ketua Jurusan Sejarah dan Peradaban Islam (SPI) UIN “SMH” Banten.
4. Bapak Dr. Ahmad Sugiri, M.Ag. sebagai pembimbing I dan Ibu Siti Fauziah, M. Ag sebagai pembimbing II dalam penyusunan skripsi ini. Beliau berdua telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta Seluruh Civitas Akademika UIN “SMH” Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan serta bekal pengetahuan yang sangat berhargaselama penulis kuliah di UIN “SMH” Banten.
6. Kedua orang tua dan seluruh keluargayang selalu memberikan dukungan, motivasi dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.

7. Seluruh rekan-rekan mahasiswa seperjuangan yang saling membantu, saling menyemangati dan memberikan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Khususnya teman-teman SPI A dan B 2013.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap mudah-mudahan Allah SWT membalasnya dengan pahala yang berlimpah. Amin.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis menerima dengan terbuka kritik dan saran atas segala kekurangan dan kekeliruan dalam penulisan skripsi ini.

Akhirnya, penulis memohon maaf yang sebesar-besarnya atas segala kekurangan yang ada dalam penulisan skripsi ini. Semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi pembaca dan memberikan kontribusi yang baik bagi perkembangan ilmu pengetahuan.

Serang, November 2017

Penulis

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS.....	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH	iv
PENGESAHAN.....	v
PERSEMBAHAN.....	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR.....	ix
DAFTAR ISI.....	xi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Perumusan Masalah	7
C. Tujuan Penelitian	8
D. Kerangka Pemikiran.....	8
E. Metode Penelitian.....	12
F. Sistematika Pembahasan	15
BAB II KONDISI NAHDLATUL ULAMA (NU) TAHUN 1945.....	16
A. NU menjelang kemerdekaan tahun 1945	16
B. NU pada masa Proklamasi Kemerdekaan tahun 1945	30
C. NU Pasca Proklamasi Kemerdekaan tahun 1945.....	35

BAB III LAHIRNYA RESOLUSI JIHAD NAHDLATUL ULAMA (NU)	40
A. Konsep Jihad perspektif NU	40
B. Latar Belakang Lahirnya Resolusi Jihad NU.....	45
C. Fase-fase Resolusi Jihad NU.....	51
D. Tokoh Penggagas Resolusi Jihad NU	64
BAB IV DAMPAK RESOLUSI JIHAD NAHDLATUL ULAMA (NU)	69
A. Dampak terhadap kedaulatan NKRI	69
B. Dampak terhadap kondisi sosial Surabaya.....	74
C. Dampak terhadap Internal NU	81
BAB V PENUTUP.....	86
A. Kesimpulan	86
B. Saran.....	89
DAFTAR PUSTAKA	91
LAMPIRAN	